

donner la moindre pensée de présenter quelque chose à la chapelle.

Le gendre du chef des *Kaskaskia*, qui est maintenant aussi zélé pour la conversion des Illinois, qu'il y a été autrefois contraire et qui rend de bons services aux missions m'a dit que l'entretenant dans la famille des cérémonies de nos églises et des offrandes que l'on fait à Dieu de cierges, de pain beni, etc. sa belle mère lui dit: pourquoi notre père qui nous instruit à la foi, ne nous dit il pas, qu'il est agréable à Dieu que nous fassions aussi quelque offrande à la chapelle: avons nous de l'esprit et savons nous ce qu'il faut faire? nous imiterons volontiers les chrétiens qui donnent de quoi éclairer l'autel et faire le pain qu'on benit, et l'été prochain nous présenterons de notre récolte au grand Manitou affou, c'est à dire au grand esprit ou génie. L'inconstance et la légèreté des sauvages est si grande qu'on ne peut compter encore sur toutes les premières démarches qu'ils font; mais à voir l'affiduité qu'ils continuent de faire paroître, il y a lieu d'espérer qu'agissant aussi sincèrement qu'ils font, Dieu ne permettra pas que les ennemis de leur conversion et de la mission, ruinent ces bons commencements qui les préparent à embrasser n. S^{te}. religion. Priez Dieu mon R^d P., qu'il conserve le chef néophyte, sa femme, sa famille et son gendre dans leur 1^{re} ferveur, ils font d'un grand secours au missionnaire, et ils en font plus que moi ou plutôt ils font tout et je ne fais rien ou presque rien. Si l'on étoit bien convaincu de ce que fait ici le chef des *Kaskaskia* pour porter tout le monde à se faire instruire et à quitter l'infidélité je m'assure que bien loin d'ajouter aucune foi à toutes les calomnies